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在大众创业、万众创新的热潮中，怀抱着创业梦想
的创客在过去一年中呈井喷式增长，宣告着“创客时
代”的到来。据了解，仅杭州市余杭区的梦想小镇就累
计引进孵化平台15家，落户创业项目521个，吸引创业
人才4500多名。

一年来，“创业”已经不仅仅局限于创造产品，更包
括创新理念、创意表达等，创业方向更趋多元化，“创客”
更是形成了一种文化、一种精神，每一个创客、每一家企
业都致力于革新，以自己的方式去定义“创客精神”。

婚礼纪李方之：
创业不怕失败会上瘾

李方之原本在一家省级机关单位做行政，后来厌
倦了日复一日内容相近的重复工作，遂响应“双创”号
召，加入了婚礼纪团队，开始创业。

对于李方之来说，他是幸运的，去年9月，婚礼纪获
得了来自经纬创投领投的千万美元级别B轮融资。从
最初的工具产品到一站式婚礼筹备平台，再到整个婚
嫁生态链的布局，一步一个脚印，发展至今，婚礼纪已
经成为了“婚嫁+互联网”领域的领跑企业。

近一年里，以婚礼为切入点的创业公司开始涌现，
婚礼纪是如何应对竞争的？李方之说，在创业过程中，
特别对于互联网企业来说，“唯快不破”是制胜关键。

记者发现，婚礼纪 App 平均 2 周就会迭代一次，不
断地修复 BUG，实现功能升级，沉淀下来的，是为行业
升级做铺垫。

“新版本的婚礼纪已经完全解决了大额支付的难
题，用户可以线上支付大额的婚庆产品或服务。”李方
之告诉记者，此前部分用户因为银行卡、支付宝等支付
工具的额度限制造成支付不便，许多新人采购婚礼服
务需要多次下单，甚至不得已要线下支付。而在新版
本中，用户下单采购任意价格的商品，只需要在线支付
一次即可。

“创业是会上瘾的。”李方之并不后悔自己当初的
决定，创业让他看到了不一样的风景。“原来人生还可

以活得更为精彩！”
“人人皆可创业，但未必人人可创业成功。”李方之

感慨道。但他认为创业者要不怕失败。“创业没有成功
和失败的划分，所谓成功是社会赋予我们的。创业者
要不怕失败，失败能丰富人生经历，在创业过程中一定
会学到更多。”李方之说。

炽云科技王云帆：
创业光有热情还不够

王云帆是一名90后，与大多数年轻人一样，受益于
改革开放带来的红利，从小就接触计算机及互联网，从
中了解到从信息产业中崛起的一代企业家，这些人影
响着他，创业的种子自幼就深埋在了他的心底。如今，

“双创”热潮无疑给像他这样的年轻人创造了追梦的机
会。

“给别人打工，自己挺不甘心的，也会失去工作的
动力。”王云帆告诉记者，自己不是一个适合打工的人，
只有创业才会有工作动力。由于创业之举是躲着家人
进行，家里人对此毫不知情。“我不想让他们担心，想在
努力成功后给他们一个惊喜。”

“初生牛犊不怕虎”的个性在王云帆身上表现得淋
漓尽致。浙江大学工业设计专业研二在读的他已经是
一位连续创业者，本科时与华三通信的两个硬件经理做
硬件开发；研一时做工业设计方案，专门为公司设计产
品的外观、结构和电路；去年8月，他再一次起步，将战机
技术应用到汽车，成立了研发生产车载 HUD 的炽云科
技，并拿到了数百万元的天使投资。王云帆说，自己的
本科毕业设计便与HUD有关，加上他的老师是四代战机
歼-20的HUD设计者，因此将HUD普及应用到汽车上。

“浙大系”的王云帆将自己的创业地点选在了浙大
科技园。“这里适合生活，政府的优惠政策也比较多。”
他说，一方面，这里位于老和山脚下，优美的工作环境
可以很好地缓冲工作压力；另一方面，园内可享受50平
方米内房租全免的优惠办公政策。同时，炽云科技也
在申请“雏鹰计划”企业，希望在资金上能获得政府更

多的扶持。
在王云帆看来，缺乏市场开拓经验是目前大学生

创业存在的最大问题。“不能光凭创业热情去创业。”王
云帆建议，大学生要多实践，在实践中学到对市场、需
求的认识和把握。

追灿科技刘丽萍：
创业是理想更是责任

在浙大科技园，记者发现，有一名女性创业者，也在
用自己的力量为“双创”添砖加瓦，她就是海归刘丽萍。

2006 年回国后，刘丽萍一直在传统企业做数据。
“那时候，企业并不注重数据营销，思路也并未打开，只
在自己的领域里跟同行业的竞争对手较量。”做了一段
时间后，刘丽萍觉得不能充分发挥自己的专长，她决定
自己带着团队做数据，便成立了杭州追灿科技有限公
司。

公司成立 4 年后，追灿科技以大数据应用为核心，
为大型品牌企业、电商企业和传统企业，提供数据化转
型升级一站式解决方案，成长为杭州市唯一一家以数
据分析和应用为核心的市521全球引才计划企业。

在追灿科技的8个创始人当中，刘丽萍是唯一一名
女性。谈起女性创业者的优势，刘丽萍认为女性更能
够从整体上把握事态，更能从多种观点、各种因素中权
衡事情的变项，从而选择更好的结果，这也有利于女性
创业者在全球化的经济浪潮中脱颖而出。“男性比较自
我，而女性能看到男性看不到的人或事的闪光点。”刘
丽萍说。

“创业真的很难，留下来的人都是凭着那一份坚
持。”刘丽萍向记者坦言，团队成立之后，创业就不是纯
粹的理想，而是变成了一种责任。正是这个信念，支撑
着刘丽萍带领团队一路坚定地走下去。

在梦想小镇里，记者看到这样一条标语：“你的梦
想，是否只是说说而已”。紧跟时代,砥砺前行，创客们
在火热的青春中放飞人生梦想，在拼搏的汗水中成就
事业华章。 本报记者 陈路漫

双创“浙”一年（中）

用自己的方式定义“创客精神”
近日，“浙江商业地产创变峰会”在杭州召开。峰

会以“创变”为主题，聚焦商业地产的痛点、热点、机
遇、挑战等话题，引导商业地产不同圈层的各参与方，
就“如何把握2016年的经济大势”、“国家政策以及本
土行情”、“如何面对整合抑或被整合”、“如何去库
存”、“被动出局还是面向未来积极地谋篇布局”等问
题进行激辩，并找寻答案。

“无法产生租金和销售收入的商业地产项目达
2.5 亿平方米。”峰会上，原国家建设部副部长、中国
房地产业协会会长刘志峰透露了商业地产面临的一
大严峻形势。

导致上述困境的原因，刘志峰认为有四方面：一
是城市设计过度依赖商业地产拉动城市投资建设，
使大量商业地产项目规划无序，盲目发展；二是开发
商在住宅失去投机炒房的条件后，盲目转向商业地
产；三是商业地产同质化发展，个性化、差异化发展
不够；四是互联网的探索发展无实质性突破。

商业地产库存巨量已是不争的事实。新城控股
高级副总裁欧阳捷指出，当前商业地产待售面积约
1.5亿平方米，全部去化需要19个月；在建面积相当
于近 9 年的销售面积；去年新开工面积相当于销售
面积的2.44倍。

“如果要去库存，就必须把新开工面积减下来，
把土地供应面积减下来。”欧阳捷建议政府要控制未
来商业用地的供应量。

值得注意的是，商业地产库存巨量不等于供给
过剩。刘志峰认为，当前的商业地产库存产品结构
中，传统落后的产品供给过剩，能够为消费者提供有
效需求的供给反而不足。“传统商业正在退化，它的
服务功能逐步被电商或者其他新商业模式取代和战
胜。”在刘志峰看来，商业地产必须重新找到它的市
场定位。 本报记者 王菁 通讯员 李磊

大咖云集
把脉商业地产动向

“浙江商业地产创变峰会”在杭召开

韩国化妆品、西班牙红酒、保加利亚牛奶、意大利
全麦饼干……4 月 13 日，杭州市开元商贸职业学校第
十届“物美杯”贸易节在施家桥校区举行。市民们惊
奇地发现，今年该校学子开设的创业店铺，无论是实
体店还是网店，都展示了许多琳琅满目、价廉物美的
进口商品。

本届贸易节，该校学生创业店铺成功与跨贸小镇
合作，引入了保加利亚馆、日本馆、英国馆、意大利馆、
西班牙馆、澳洲（生活）馆、韩国馆、洋精灵、浙江粮油
等跨境贸易电商入驻校区，展示了母婴、美肤、个护、
食品等几大类全球畅销商品。跨贸小镇的有关专家
和店铺经营者，从筹备期的货物清单、宣传物资、二维
码价标粘贴到活动后的清点、结算，给予师生全程的
专业指导。

近一年内，开元商贸职校有4位专业课教师参加了
跨境电商专业师资培训，并在贸易节前夕为学生作了
相关的专业讲座，阐述了作为传统国际商务（B2B）与跨
境电商模式（B2C）的贸易特点与区别，并指导学生设置
完税价和保税价、设计策划书及促销方案等。

记者了解到，开元商贸职校长德校区高二年级目
前开设的商品经营、工商行政管理事务专业 6个班级，
今年首次试水“全渠道”，尝试零售企业O2O模式，牵手
物美集团，打造“开元商贸School Life”，既体现“天天价
廉，永远物美”，又开辟线上销售渠道，为消费者带去更
好的用户体验。

工商 142 班女生秦红在店铺“花果山”前推销进口
水果。她告诉记者，爸妈带着哥哥、姐姐在杭州开了骨
头煲、烧烤和水果三个店，全家只有她是贸易科班，以

后毕业了，她要带着家人将生意从实体转到网店，“相
信一定会做得更加红火。”

如今，贸易节已在杭州开元商贸职校连续办了十
年，充分体现了商贸类职业教育特色，推进了中职教育
改革创新与校企合作，培养了学生的创新精神、创业能
力和实践能力，为今后学生就业，乃至走创业之路积累
经验。 本报记者 金乐平

通讯员 谈笑 岳林 文／摄

4月13日，科技部火炬高技术产业开发中心宣
传与培训处处长李楠林、副研究员张敏一行到杭
州进行“千人计划”创业人才工作情况调研。

杭州德同生物技术有限公司是李楠林此行调
研的第一站。德同生物总裁、“国千”人才专家华
绍炳向李林楠、张敏介绍了公司的成长历程及目
前的发展情况。

在了解了华绍炳的工作生活、德同生物的研
发生产后，李楠林对德同生物在新型肿瘤分子临
床诊断领域取得的喜人成绩表示肯定。他说：“德
同生物的技术水平全球领先，营销网络也初步形
成，特别是把国际先进理念引入国内，为区域生物
医药产业发展作出了积极贡献。”

张敏认为，精准医疗产业大有前途，并希望德
同生物以人才为中心，不断做大做强。在关于“国

千”创业人才项目发展上，她表示，像华绍炳这样
的“老国千”可以参与到今后“千人计划”创业人才
项目的评审中，以提高对企业创新性、前瞻性的评
估准确度。

当日，李楠林一行还相继走访了杭州瑞琪软
件有限公司、万高科技有限公司，随后赴海创基地
召开相关座谈会。

德同生物以人才为中心，紧紧把握产品研发和
市场开拓两大重点，是国际中HPV检测的引领者。
公司成立以来，一直致力于自主研发的“人乳头状
瘤病毒核酸检测试剂盒”（杂交捕获-化学发光
法）。德同生物产品（DH系列产品）已进入29个省
市，与近200家代理商和经销商签订了销售协议，并
且与国内最大的几家第三方检验机构签订了合作
协议，产品已开始批量应用。 本报记者 徐璐璐

这里的学子要做全天下生意

“跨贸小镇”开进职校

科技部火炬中心
调研“国千”人才在杭创业情况

日前，代表着中国最高规格、规模最大的国际
型移动电商盛会——第二届世界微商大会在义乌
举行。此次大会由工业与信息化部、商务部指导，
中国电子商会微商专业委员会主办，历时两天，同
期也开启了“4.11移动电商购物节”。此次微商大会
集结了业内诸多权威人士，共同倡导微商规范化经
营，让微商走上健康发展的可持续发展道路。

本届大会将主题定为“规范、发展、国际化”，来
自韩国、加拿大、意大利等12个国家的微商代表团，
涉及农特微商、大学生微商、励志微商、美妆日化微
商、针织微商、母婴微商、大健康微商7个大类，共计
557个团队、664个品牌参加。

本次大会的最大亮点莫过于其中三场重量级
论坛。共有25位行业大咖现身三大论坛，并分享了
各自在品牌经营、移动电商等方面的经验和布局。
格力集团董事长董明珠的出席，无疑点燃了现场最
热的激情。董明珠以“智造·创造”为主题作了近50
分钟的个人分享，并参加了“蝶变·传统制造业的

‘痛’与移动电商的‘快’”论坛，与欧诗漫集团等国
内知名企业进行深度对话。

“本次大会从三个方面进行规范化的尝试，第
一，通过开通微商诚信体系平台，从源头到交易信
用方面进行系统测评；第二，倡导以实体生产型企
业介入到移动社交电商领域，确保产品的品质在制
造环节得到监管和控制；第三，积极推动更多从业
者从朋友圈迁移到 App 平台，以第三方平台的规则
和制度，来规范流通环节。”中国电子商会微商专委
会秘书长冯凌凛分析认为，行业规范是2016年中国
移动社交电商需要重点攻克的难题，并且已经明显
取得了不错的效果。 本报记者 徐璐璐

倡导规范经营 实现可持续发展

第二届世界微商大会
在义乌举行

左起：科技部火炬高技术产业开发中心副研究员张敏、宣传与
培训处长李楠林和德同生物总裁、“国千”人才专家华绍炳。

新昌县川石针织科技有限公司遗失新昌县
工商行政管理局2015年07月29日核发的营业
执照副本，注册号330624000079879，声明作废。

2016年4月19日

遗 失 启 事

新昌县城关佳和旅馆遗失新昌县工商行政
管理局2004年03月10日核发的营业执照副本，
注册号330624603012689，声明作废。

2016年4月19日

遗 失 启 事


